



---

pro interplast, Mittwoch, 3. September 2025

## **20ter Einsatz “Plastische und Rekonstruktive Chirurgie” in Lviv / Ukraine**

Im Mai 2025 konnte ich mit großzügiger Unterstützung durch pro interplast Seligenstadt e.V. zu einem weiteren humanitären Einsatz in die Ukraine reisen, diesmal wieder gemeinsam mit meinem Bruder Uli, der schon 25 Jahre als Orthopäde aus Zürich medizinische Hilfe in Lviv leistet und die Verbindungen zu den Kollegen und Helfern in der Westukraine aufgebaut hat.

Da der Krieg im Donbass seit Februar 2022 anhält, musste die Anreise wieder über Krakau erfolgen, wo wir von unseren Kollegen aus Lviv schon erwartet wurden. Der erste Abend verging mit der Besprechung der bereits ausgewählten Patienten und geplanten Operationen. In den folgenden Tagen war mein Bruder mit seinen orthopädischen und traumatologischen Kollegen in mehreren Krankenhäusern tätig, während ich mit Dr. Savchin und Dr. Risnyk in der Klinik für Plastische Chirurgie vorwiegend Kinder mit angeborenen Fehlern des Gesichtes und der Hände operieren konnte. Es kamen auch viele Patienten aus früheren Einsätzen zur Kontrolle angereist, teilweise sogar weither trotz der erschwerten Transportmöglichkeiten. Die Kontinuität der OP-Einsätze macht diese Missionen besonders wertvoll. Wir Ärzte gewinnen wichtige Informationen über die Langzeitverläufe unserer Operationen, die Patienten profitieren von eventuell notwendigen Nachoperationen.

[Vollständiger Bericht zum Downloaden](#)